



Ministerium für Justiz, Arbeit und Europa  
des Landes Schleswig-Holstein | Postfach 71 45 | 24171 Kiel

Frau Astrid Höfs MdL  
Vorsitzende des  
Europaausschusses des  
Schleswig-Holsteinischen Landtages  
im Hause

Ihr Zeichen: /  
Ihre Nachricht vom: /  
Mein Zeichen: II 401  
Meine Nachricht vom: /

Thomas Pfannkuch  
e-mail: thomas.pfannkuch@jumi.landsh.de  
Telefon: 0431 988-2109  
Telefax: 0431 988-612-2109

2. Oktober 2006

## Abschlussbericht der dänisch-deutschen Arbeitsgruppe zur Förderung der grenzüberschreitenden Mobilität

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,

**Schleswig-Holsteinischer Landtag**  
**Umdruck 16/1447 - neu -**

in seiner Sitzung am 06.09.2006 hatte der Europaausschuss zum o.g. Thema, das als Punkt 5 auf der Tagesordnung stand, um Beantwortung einzelner Fragen gebeten. Da diese in die Zuständigkeit des Finanzministeriums fallen, wurde Ihnen eine schriftliche Beantwortung zugesagt.

Vor diesem Hintergrund übermittele ich Ihnen nachstehend die Antworten, die das Finanzministerium auf Bitte meines Hauses erstellt hat:

*Wann sind die Anlaufstellen für Grenzpendler bei den Finanzämtern Flensburg und Leck eingerichtet worden?*

Finanzamt Flensburg: Die Anlaufstelle für Grenzpendler ist am 1.6.06 eingerichtet worden; als zentrale Ansprechpartner stehen 3 MA zur Verfügung.

Finanzamt Nordfriesland: Die Anlaufstelle ist am 12.6.06 in Leck eingerichtet worden; als zentrale Ansprechpartner stehen 2 MA zur Verfügung.

*Wie werden diese Anlaufstellen bislang nachgefragt?*

Finanzamt Flensburg: Bisher haben die Ansprechpartner 16 telefonische Beratungsgespräche geführt.

Finanzamt Nordfriesland: Bisher haben die Ansprechpartner 15 telefonische Beratungsgespräche geführt.

*In welcher Form und in welchem Umfang sind bislang Arbeitskontakte zwischen diesen und dem auf dänischer Seite vorgesehenen Steuerzentrum in Tondern (Tønder) aufgebaut worden?*

Finanzamt Flensburg und Finanzamt Nordfriesland (Leck): Am 30.6.06 hat in Leck ein erstes Treffen/Informationsgespräch zwischen Vertretern des Steuerzentrums Tondern und Vertretern der Finanzämter stattgefunden. Da sich das Steuerzentrum Tondern noch bis Mitte 2007 in der Aufbauphase befindet, wurde ein erneutes Treffen erst für Mitte 2007 in Tondern vereinbart.

Mit freundlichen Grüßen



Uwe Döring  
Minister